

EL DÍA DE CUENCA

Periódico Independiente, Regional y de Información

Año II Martes 13 julio 1915 Núm. 37

No se admiten más trabajos que los solicitados

Comunicados 25 céntimos línea.—Pago adelantado

ESQUELAS DE DEFUNCIÓN DE 5 á 100 pts.

DIRECTORES Y PROPIETARIOS

HERMANOS VELASCO DE TOLEDO

SE PUBLICA LOS MARTES.—NÚMERO SUELTO, 10 CTS.

SUSCRIPCIÓN: En la Capital, 0,90 trimestre.—Provincia, 1 pta. 1d.

ANUNCIOS Á PRECIOS CONVENCIONALES

ES EL SEMANARIO MÁS BARATO DE ESPAÑA

Y el más grande y de más circulación en la provincia

NERVOGÉNICO!

Patentado, número 25.796

Es el mejor tónico reconstituyente conocido hasta el día. Premiado en la Exposición Internacional de Londres, año 1914. Con gran Premio y Medalla de Oro. Especifico para las enfermedades de la nutrición y afecciones pulmonares. Insustituible, necesario y eficaz para combatir con éxito seguro la *Anemia*, *Neurastenia*, *Clorosis*, *Raquitismo*, *Debilidad nerviosa*, etc. Obra verdaderos efectos en los casos de inapetencia, notándose en el tercer día de tomar el **Nervogénico Mombiedro!** Léase el prospecto que acompaña á cada frasco. De venta en las principales farmacias, en la de su autor: Rafael Mombiedro, calle de D. Mariano Catalina, núm. 23, Cuenca.

PRECIO DEL FRASCO, 4 PESETAS

Véritas est...

Todo el mundo conoce nuestros compromisos, y sabe los vínculos que en el orden social nos unen afectuosamente con determinadas personalidades políticas, pero ofrecimos desde el primer día ser fieles intérpretes de la opinión y esclavos de la verdad, y aunque ello pueda ser expuesto á críticas más ó menos acervas, y probablemente no muy justas, hemos de volver á colocarnos en la cima del cumplimiento del deber, en cuyas alturas, si bien es cierto que los vendabales azotan con furia, no es menos exacto que el horizonte se divisa con mayor amplitud.

Al analizar el viaje del señor Zabala, hicimos públicamente la honrada confesión de nuestras apreciaciones, aumentadas en orden á su exactitud por el testimonio, pronto á convertirse en nombres propios, de un gran número, de los que fueron amigos incondicionales de dicho señor.

El viaje, digan lo que quieran los termómetros, ha sido para el señor Zabala un verdadero desastre, y probablemente origen de amargas enseñanzas para él y los demás.

Venir á una población en donde nos conocemos todos, para enarbolar la bandera austera del maurismo; que los radicales jaleen y porteen el estandarte; negar la presidencia del comité á quien se jugó una ó dos actas por servir en las filas de don Antonio Maura; buscar aproximaciones con aquellas casas que ya adquirieron compromiso de ayudar á otras aspiraciones, por renuncia expresa de las de ellos y porque así debe ser, si aun queda un resto en las gentes de espíritu de conservación; encomendarse á una campaña de un periódico subvencionado por elementos tales, como los señores Cañada, Picazo, Olmo, Moreno, y tantos otros de filiación conocida, y en pública y manifiesta oposición con el maurismo, cuya campaña no pueden consentir, si con sus dineros se hace en parte la publicación, y no se convirtieron en corifeos de otro culto, dirigir la vista á su acompañamiento de antes, en la conferencia y después de la conferencia, y proclamar que ha sido un éxito, será el colmo por su candidez, envidiable de la conformidad maurista, pero no es ciertamente lo que la realidad nos ha dejado establecido.

Creanos el señor Zabala que no llega nuestra distancia á convertirse en apasionamiento: su viaje de hoy es un presagio triste de su desairado papel de mañana; los que le han brindado grandes venturas para lo porvenir, no tienen prestigio políti-

co para garantizarlo; los unos seguirían como hasta aquí, órdenes del señor Correcher y del señor Ballesteros; los otros, el rumbo que para entonces les señale la ley de su manutención, que á nadie denigra ni ofende, y los más acabarían por apoyar al candidato liberal y al candidato conservador, el uno porque garantiza el qué será el presente de entonces, y el otro, porque andando el tiempo, se convertirá en realidad. Y si algún inexperto de la vida pudo ofrendarle una esperanza, deséchela el señor Zabala, porque será en su día el ropaje de engañoso oropel, encubridor de enormes sacrificios en los momentos culminantes de la lucha política.



Para los buenos amigos señores H. Zazo, Echavarría, Barrera y Jiménez de Aguilár, personas de muchas y muy buenas letras y hermanos en Cristo.

Perdonadme, respetables literatos, estos cinco minutos de humorismo. ¡Es tan minadora la melancolía! Voy á hablaros de algo que os interesa, que interesa á Cuenca. He echado mano de esta sección por ser la que más se lee, y ciertas cosas, revestidas de la pesadez de la seriedad, resultan abrumadoras. Además, el humorismo es tan contagioso como el cólera, y yo quiero que riarnos un rato con mis bellaguerías.

Perdón y allá va al volar de la pluma todo cuanto á retaguardia viene.

No saben cuánta bilis nos han quitado de encima, cuando hemos leído que los dos bisemanales se preparan para hacer juegos florales. ¡Nada, que lleva uno un cuarto kilo de cerebro argensolista!

Ante todo, no podemos por menos de darles las más esponjosas gracias por su sutil delicadeza y sobrado compañerismo. Ambos colegas, cuyos directores nada más mirarlos se les ve la glauoura y dulcedumbre de sus tersos y las dulces miradas á lo byroniano, cincelan tan donosos alejandrinos, que no es de extrañar su afición á tan gayas fiestas.

Nosotros, no es que escribamos las cartas á la familia en octavas reales, ni décimas tan acabadas como las del Vértigo, pero, la verdad, no nos da el ídem por cosas tan ñoñas, bofas y cañihuecas como tales divertimientos espirituosos.

Ya estoy viendo á uno de los señores del jurado calificador, gordiflón, sudoroso y con mucha oposividad leer una poesía de un vate de Valdeganga,

recomendada por un diputado provincial.

¡A MI VECINA!

Es mi vecina hermosa,
como rosa;
es tan suave el cabello,
como bello;
y sus ojos tan suaves,
como naves;
y así es la tal vecina,
si no fuera la pobre tan cochina.

El tal señor, que no le parece detes table la composición, «porque le suena bien al oído», solicita el concurso de los demás, y la pobre obra poética del ojoroso bardo de Valdeganga va al cesto de las desechadas, porque la palabra cochina es consonante de vecina, sí, pero es muy sucia.

Tira de sobre otro calificador, y pásense ustedes. Un soneto en arte menor, mejor dicho, un sonetillo de un ex estudianto para tonsurado.

Un soneto me manda hacer Violante
Lope de Vega.

¿Queréis vos un soneto, dulce dama?
Herrera.

Un soneto me manda hacer mi novia...
Cordilla.

¡Un soneto
yo te haga!
¿Quién no paga
tal aprieto?

Este vate
musa maga,
no te halaga
grasgo el veto?

Musa mía,
de ti imploro
tu valía.

Deja el coro;
¡sed mi guía!
si no... lloro.

Todos los señores del jurado quédase perplejos ante aquel prodigio métrico. ¡Un soneto cuatrísilabo! El caos. Este concurrente debe ser un Zorrilla. Mas es desechado por un miembro, porque el tal soneto no es soneto, porque no es endecasílabo. Bueno, este pobre señor se encontró un epítome de retórica y poética sin pastas, y desde entonces pasa por plaza de cultural. Y después de tantos trabajos, es concedida la flor natural y un termómetro con más mercurio que un atacado de avariosos: á un melencuado amigo de los del jurado, por una composición magistral, sublime, pero que luego nos viene diciendo otro colega que entre las obras de D. Juan de Arguijo, poeta del siglo XVI, figura la poesía premiada, salvo el título y los cuartetos quinto, octavo y décimo-tercero.

Si se empeñan en hacer Juegos Florales, hágalos quien sabe hacerlos, que poetas y muy buenos hailos, cuyos nombres sé y respeto; pero abandonen tal idea los que siempre han de tocarlo todo y nada más con tocarlo lo averían, y que lo mismo entienden de barridos, que de confeccionar la tan hermosa fiesta de la gaya ciencia.

El Tío Corujo.

De *votu proprio*, y para evitar torcidas interpretaciones, aclaramos que no fué nuestro ánimo, al referirnos en la «Sección Cómica», á la vista, echarle en cara al Sr. Zabala este defecto personal, que bien sabe Dios lamentamos, sino únicamente á su poca vista política.

Igual declaración hacemos de otra rigida al señor alcalde. Caballeridad obliga.



Dice *El Liberal* de Madrid: «La única provincia que no ha pedido obligaciones para la suscripción del Tesoro, es Cuenca».

¡Oh, malhadado *trust*, y cómo nos dais título de pordioseros!

El órgano Morenopicazocañadaolmozabalazomeñista, viene predicando la unión de los conservadores, y á número siguiente dice que la política tejadista es pernicioso.

¿Y á la tuya, cómo quieres que la adjetivemos?

Merced á las gestiones del señor gobernador, le han sido concedidas por el ministro de Instrucción pública 500 pesetas á La Fraternal.

Y el autor de «El hombre de la faceta» sigue luciendo unos calcetines cocotescos y llamando á los obreros á voz en grito, pero no para darles dos pesetas.

Para el banquete que se dió en honor de Sr. Zabala en un hocino, se preparó comida para veinte. A pesar de ello, los comensales no pasaron del número de los discípulos de Jesús.

Fíese usted, D. Pio, cuando ni á comer fueron...

¡No podría ordenar el señor alcalde, como se pide en otras dependencias, la publicación semanal de una nota-balance de las operaciones que efectúa aquella Corporación? Creemos que en ello no habrá inconveniente alguno, con lo que el vecindario estará al tanto de la buena marcha administrativa.

Se nos asegura que, persistiendo en hacer más que favor, perjuicio á ciertos nombres, se trata de organizar unos Juegos Florales y traer como mantenedor á D. Pio Zabala; si es cierto, debe venir también á inaugurar el Parque de Canalejas, la transacción del pleito de las Majadas y la apertura de la gorrería del Sr. Santamaría.

Sea enhorabuena, amigo Picazo, y conste que Ud. ni es de los nuestros, ni nos subvenciona.

Nos cuentan que á un redactor de un colega local le hincharon á tortas los carrillos, casi en plena Carretería, un joven que ha demostrado que sirve lo mismo para hacer sainetes que *brigedias*.

El aludido redactor llevaba una garrota marca *poli*, que le sirvió de estorbo.

Los hay como fieras.

Ayer apareció *La Reforma*. En breve otro colega socialista. No más tarde *Papel y Tinta*. ¡Señor, aplacád este tifus... de hojas volanderas!

Dice un periódico: Prepárese el Comercio, si éste se llama *andana*, en lo de la confección del programa de ferias, porque entonces las Ordenanzas municipales serán requeridas con rigidez.

¡Y yo inocente de mí, que creí que las Ordenanzas municipales fueron hechas para su más estricto cumplimiento,

y ahora resulta que sólo sirven como arma terrorífica para confeccionar el cartel de ferias!

Señor secretario de la Cámara de Comercio y del consejo consultivo del colega por acciones, ¿cómo se le ha ido esa?

Señor alcalde: ¿Se puede saber si las mil quinientas pesetas presupuestadas para arreglo y limpieza de alcantarillas no son las bastantes? Porque dice muy poco en favor de una capital de provincia, que en el centro de la misma se respiren esas brisas tan agradables.

Juan Misoria.

El XLI aniversario

Cruel azote de los pueblos, es toda contienda civil, porque los primeros y terribles, pero inevitables efectos de la guerra, son la destrucción, la matanza, el despojo, el robo, la violación y el incendio, cosas todas bien prohibidas en el Decálogo de las leyes civiles y morales, justísimamente estigmatizadas por la conciencia y la humanidad.

Pues bien, todos estos actos y algunos más repugnantes, se realizaron en esta nuestra querida ciudad, durante los días del 13 al 19 de julio de 1874, por los titulados defensores del altar y el trono; y como quiera que en esos escritos en su historia en páginas de sangre, jamás podrá prescindirse de honrar la memoria del aniversario de aquella hecatombe; drama doloroso, del que todavía hay familias doloridas, y que produjo en todas partes la cólera, la indignación y la vergüenza.

Muy noble y muy honroso es que perdonemos las ofensas recibidas, pero también es un deber el recordar á los amantes de la libertad.

Confíemos en la destructividad, que es el hacha de la tradición, pues sin ella sería eterno hasta lo superfluo. El progreso va talando por la vanguardia los bosques que nos oscurecen, el horizonte del porvenir, y á la retaguardia nos va haciendo dejar todos los bagajes, ó inútiles ó anejos.

Dediquemos, pues, un recuerdo á los que sucumbieron defendiendo la santa causa de los pueblos, y un saludo afectuoso á los que pasaron por la amargura de ser conducidos como prisioneros, por haber defendido el mismo ideal, en esta calamitosa ciudad, que hoy ve impasible los alardes de los que ansian la reproducción de las viles hazañas de las desalmadas huestes de doña Blanca, la que despidió á la comisión de señoras que fué á suplicarla clemencia, con la frase de «Mis soldados necesitan un poco de *expansión*».

Ambrosio Díaz.

Por la Corte de los Borbones

Ya Madrid ha llegado á abrirse francamente á todas las alegrías y á todos los regocijos de los que por las guerras y por las *peras*, que diría algún clásico, se ven en el ineludible trance de suspender los soñados viajes á las pintorescas playas del Norte. Los jardines del Prado y Recoletos fueron metamorfoseados en poco tiempo por las brigadas que actúan bajo la atinada dirección del Sr. Rodríguez; y así, entre las verdes plantas y flores múltiples, al amparo del viejo arbolado que da sombra y frescura á los paseos, podemos, estas noches de este caluroso,

gocar de grato esparcimiento á los acordes de las charangas.

Magie Park, El Paraíso y una infinidad de recreos han sido inaugurados; y en el Retiro, en ese Olimpo matritense donde en tiempos mejores entreteñía las guirnaldas poéticas de su inspiración el rey trovero; en ese selvático apartamiento donde fueron representadas, por damas linajudas y encumbrados señores, las farsas de Lope y Calderón; en ese parque mitológico, tendrán ocasión los famosos cortesanos de hallar Amadriadas, Nereidas y náyades ojerosas, de miradas febriles, que de una manera furtiva hablarán de amores.

En este mismo parque... ¿te acuerdas? La barca se deslizaba sobre las leves ondas del estanque, bajo la plata de la luna. Tú, me mirabas indolente, reclinada en mis brazos... Tú, como yo, refractario al bullicio, huyendo de la zona de recreos, buscábamos la penumbra, guiados por el miamo impulso. Con qué fruición saboreo la memoria de aquel instante, seguramente el más feliz de mi errante vida! Junto á los sauces melancólicos de la ribera, se paró la barca. La brisa traía la música lejana como un halago refrigerante; á la sombra del monumento alfonso, y en un arranque pasional surgió la promesa de un amor eterno... Luego, el olvido, que como el tiempo, santificando las cosas, las hace más bellas. Sentí y aun siento tu desvío, mujer; pero ante el pensamiento de que al prolongarse aquella noche hubiese intervenido el hastío, deshaciendo el encanto con el mismo amargo de la realidad, una alegría inexplicable me inunda. Vivo cuando te recuerdo, y cuando pienso hallarte en mi camino, también vivo. Los recuerdos de ayer son base en que se apoyan las esperanzas del mañana.

Mujeres madrileñas, las que abandonando talleres y oficinas buscáis en el bullicio de parques y paseos momentos de solaz para el espíritu; las que lleváis el corazón siempre preparado á recibir el amor: si la ocasión os presenta unos brazos varoniles que os estrechen; si el azar pone ante vosotras la vida es eso, y feliz la que no tenga nunca que añorar una ocasión perdida.

Adolfo Martínez y Sánchez.

Un triunfo más

El joven y distinguido literato D. Ramón Peris, redactor del *Diario de Huelva* é hijo de nuestro distinguido amigo el gobernador civil de esta provincia, ha dado una florida y galana conferencia en el Centro Artístico de aquella capital, de la que se ha ocupado y abrilantado con merecidos elogios la prensa de Madrid y provincias.

A nuestras manos ha llegado un ejemplar; su lectura nos ha producido gran delectación. En su tema, tan sugestivo como «El amor en la mujer», el conferenciante patentizó un léxico brillante y fluido, exquisitez en el buen decir, donosura en las frases y sólidos oimientos de erudición y fogosidad de los períodos.

Su labor fué calurosamente aplaudida por la selecta concurrencia que llenaba el gran salón de actos.

EL DÍA DE CUENCA se complace en enviarle un apretón de manos á Ramóncito y una respetuosa felicitación á D. Ramón.

DE LA FLOR DE LA VIDA

A mis manos ha llegado un libro con ese título. Mis manos son pias para la crítica ajena. Ese libro lleva en el frontispicio de su portada un nombre, y ese nombre es Sinfioriano Martínez Escorbano, que mejor que yo le conocéis vosotros, mis buenos lectores.

Sinfioriano es poeta, y además de poeta, conqense. He abierto las primeras hojas, y mi vista ha tropezado con el prólogo, de Luis de Tapia. Son unos versos llenos de sinceridad y aliento:

Siempre el primer libro que escribe un poeta merece el respeto de cosa sagrada.

Después, heme internado en su lectura con detenimiento, y el deseo de lo bello ha saturado mi espíritu. Un libro de versos, es el regocijo del alma. Sus composiciones son muchas y variadas. En todas se descubre al poeta joven, soñador, templado y castellano. En algunas brilla el empuje ardiente de los años mozos y floridos del amor.

Mas este libro tiene el gran mérito de poder ser leído—cosa rara—por todas. En él no encontrará la más timorata levadura de liviandad.

Aquí, como viene haciéndose por todos cuantos ejercen de críticos ó censores, debería desatarme en elogios, hipérboles y alabanzas, si de autor amigo se tratase, ó de improprios, denuestos y observaciones si no le conociese, sentando plaza de erudito; pero como veu más cuatro ojos que dos, ahí va una composición, elegida al azar. Si no os place, os aconsejo que á esas dos pesetas que cuesta el libro les deis otro destino; por más que dos pesetas tienen poca poesía, y como decía aquel, el papel vale más...

Nunca la olvidaré

Vime obligado á separarme de ella; así el hado cruel lo disponía; mas olvidarla no la olvidaría... ¡la amaba tanto... tanto...! ¡era tan bella!

Con el fulgor radiante de una estrella iluminó mi alma de alegría... y no preví que en tan cercano día lejos me hallara de la dicha aquella...

Su recuerdo indeleble, palpitante, desde entonces grabado en mi memoria quedó; por siempre á mi vivirá unido...

Obra fué toda sólo de un instante: miré á sus ojos, entreví la gloria y en la red de su amor quedé prendido

PATRONATO DE AGUIRRE

Bajo la presidencia del señor alcalde y con asistencia de los Sres. Blasco, Zapatero, Zomeño, Caballer, Navalón, Muñoz, G. Aguilar, Madina, Verdú, Oliver, Ruiz, Page y Marin, celebró sesión este Patronato.

Queda aj robada el acta anterior. El presidente da cuenta, en nombre de la comisión que visitó al Sr. Ballesteros, manifestando que este señor presentará los recibos de obras hechas en su morada, para que el Patronato los examine y en su virtud se haga la liquidación general, acordándose convocar para cuando esto se verifique.

Léase el contrato de inquilinato, que está hecho con todas las legalidades, siendo de común aprobación. Y no teniendo otra cosa de qué ocuparse, se levanta la sesión. En el público, hasta quince personas.



Recorrada de los dependientes de Comercio

Sociedad LA UNIÓN SEGUNDA DE AÑO

A las cuatro de la tarde principia el concierto por las bandas municipal y provincial, cosechando ruidosas ovaciones.

Con una entrada mediana, un sol descaharrante y muchas caras bonitas por palcos y graderías, ocupa la presidencia el concejal de tanda, Sr. Picazo, haciéndose el paseo á los aplausos de los espectadores, marchando á la cabeza de las huestes taurinas un precioso nene, hijo del director del Banco, hecho un Emilio Torres en elegancia y garbo.

Juan L. Munera (el serenísimo)

Este muchacho, que no le faltan hechuras ni tipazo, se las entiende con el primero de la tarde, después que Juan José García ejecuta, imparable, la suerte del Estudiante.

El novillo es berrendo, ligero de pies y no muy hecho. El «serenísimo» lo lancea como mejor puede, y los peones, que de todo hay, cumplen valientes. Alaman cuegla un par superior, después de una breve preparación, y repite con otro caído. Juan García prende el suyo donde buenamente puede, y el becerro llega al último tercio bastante huido.

Munera brinda, y después de unos muletazos, se arranca por derecho y deja una estocada hasta las cintas. El de Ortega cae sin puntilla. (Ovación).

Alberto Martínez (el futuro fenómeno)

El que hace el número dos es colorado, ojo de perdiz y bien armado. El director de lidia, «Cordobés», después que Federico Martínez ha consumado la suerte del Mostrador, recibiendo una ovación por su sangre fría, lo toma de capa, sin hacer nada notable. El «futuro fenómeno» hace una soberbia faena con los pies alavaos y alargando los brazos.

Después de cumplir Juan Vicente y Jaime Cervera con los palos, coge los traetos el espada y principia con unos pases de pitón á rabo, apretaos. ¡Ole, muchacho! Vuelve otra vez á demostrar sus facultades y nos vuelve locos con una variedad de muletazos en redondo, naturales y de pecho. Pincha

y señala bien. Luego, el disloque: se lo vuelve el santo de espaldas... dos avisos. (Voces entre barberos y dependientes...)

Se da entrada á los abonados de sol.

Miguel Parada (el bailarín)

Tercero, del mismo pelo y lámina que el anterior y muy bravote. El miedo hace furor en la cuadrilla. El maestro Parada, que se trae estilo *muy suyo*, le da unos capotazos. El peón Redondo da una vuelta de campana, llevándose el susto consiguiente. Sinfioroso brinda un par de las cortas y de lujo al maestro Rubio, y después de derrochar mucho canguelo, le pone al pobre animal un ojo á la moda. Vuelve con dos pares y que si quieres.

El bailarín toma los avíos, y después de una faena de tuestes y machiepas, deja una tendida. Repite y de una media el animal dobla.

RESUMEN

El ganado, bravo y con poder. Los muchachos, con ganas de agredar.

La entrada, mediana. La Junta directiva, muy oportuna. Y hasta otra.

El día 25, festividad de Santiago, se celebrará una gran becerrada aristocrática, á beneficio de las Mutualidades, organizada por los presidentes de todas ellas, y cuya recaudación libre se repartirá á prorrato entre todos los mutualistas.

Forman la comisión D. Pedro Pedrolche, D. Alfonso Merchante, D. Angel Fernández, D. Juan Mateo Vera y don Ildefonso Velasco.

De la confección de las cuadrillas está encargado el entusiasta aficionado Joseleto Zomeño. La presidencia será ocupada por seis jóvenes muy bonitas.

Muy en breve se repartirán carteles de mano.

Manganá chico.

Dependencias oficiales

AUDIENCIA PROVINCIAL

Eladio Leiva, vecino de Horeajo de Santiago, sustrajo en el pasado año 4.000 y pico de pesetas de la casa número 3 de la calle Real, todas las cuales, á excepción de 25, fueron recuperadas por el perjudicado.

En virtud de estos hechos, el fiscal Sr. Salgado, que dicho sea de pasada actuaba por vez primera, acusó ante el Jurado del delito de robo, con la agravante de nocturnidad.

El defensor, Sr. Huerta, estimó que sólo constituía el de hurto, sin circunstancias.

Después de leído el veredicto, que fué de completa conformidad con las conclusiones de la defensa, la Sala dictó sentencia también de acuerdo con ésta.

GOBIERNO CIVIL

Sección de Cuentas.—Han sido autorizados el presupuesto extraordinario de Villarrubio y una transferencia de crédito para atender al pago de la diferencia en el precio del trigo, para evitar la subida del pan.

Idem el reparto extraordinario de Villalpardo.

DIPUTACIÓN PROVINCIAL

CONTADURÍA

Habiendo hecho el ingreso á que está obligado el arrendatario del Contingente provincial, correspondiente al 2.º trimestre del presente año, resulta que el día 30 de junio último había una existencia de 93.844,40 pesetas.

Ingresos realizados en los días que van del mes, 465,62; total, 94.310,02.

De esta cantidad se han hecho pagos en dichos días por los conceptos del presupuesto que se expresan á continuación:

- Capítulo 1.º Administración provincial, 16.886,48; 2.º Servicios generales, 296,36; 3.º Obras obligatorias, 496,17; 4.º Cargas, 9.731,09; 5.º Instrucción pública, 687,48; 6.º Beneficencia, 27.130,66; 7.º Corrección pública, 1.693,98; 10. Carreteras, 1.366,50; 12. Otros gastos, 5.022,73; 13. Resultas, 263,50; total por Capítulos, 63.574,97.

Resultando una diferencia de 30.735 pesetas cinco céntimos, cuya cantidad queda destinada al pago de las obligaciones pendientes y de los conceptos siguientes:

- 2.º Servicios generales, 2.439,25; 6.º Beneficencia, dementes, viveros, ropas, obras y demás de este concepto de carácter urgente, 20.545,80; 7.º Corrección pública, 2.000,00; 12. Otros gastos, letras de imprenta y jornales por la confección del Censo electoral, 3.650,00; total, 29.635,05.

Queda una existencia en caja de 2.100,00 pesetas.

Esta es la contestación que el presidente de la Diputación da á la pregunta insidiosa que se le ha hecho en un periódico local. ¿No podrían seguir otras Corporaciones el mismo rumbo?

CORREOS

Por disposición de la Dirección general y á propuesta del diputado provincial D. David Ortega, se ha dispuesto que las conducciones de Cañete y Priego salgan de dichos puntos á la una y tres de la madrugada, respectivamente, al fin de que tengan su llegada á ésta á las doce y pueda verificarse el enlace de éstas con el correo de las dos de la tarde; verificándose este servicio en esta forma solamente desde el 16 de abril al 15 de octubre, y en los meses restantes como se ha venido haciendo anteriormente.

Con el fin de sanar ciertas deficiencias en el servicio de la parte sur de esta provincia, se llevará á efecto, y muy breve, las siguientes reformas: se establecerá una conducción en carruaje ó automóvil, desde La Roda (Albacete), á Minglanilla, por Villalgordo del Júcar, Casasimarro, Villanueva de la Jara, Iniesta y Graja de Iniesta; con un recorrido de 70,500 kilómetros y un tipo máximo anual de 7.000 pesetas; otra en igual forma de La Gineta (Albacete) á la Motilla, por Tarancón, Quintanar del Rey, Villanueva de la Jara y El Peral, recorrido 55 kilómetros, tipo máximo anual de 5.500 pesetas, y otra á caballo de San Clemente á Villanueva de la Jara, por Vara de Rey, Sisante, Picazo y Rubielos Bajos; recorrido 45 kilómetros y tipo máximo anual de 3.375 pesetas.

Como complemento á estas reformas, se establecerán carterías en Pozo-Seco, retribución de 365 pesetas; Graja de Iniesta, Quintanar del Rey, El Peral, Vara de Rey y El Picazo, todas ellas con una retribución anual de 150 pesetas, y un peatón de La Roda á Fuensanta, con 400 pesetas de haber.

Una vez verificadas estas reformas, se suprimirán las conducciones actuales de La Roda á la Motilla y de San Clemente á Casasimarro.

AYUNTAMIENTO

Se celebra con asistencia de los señores alcalde, Zapatero, Caballer, Navalón, Gómez, Muñoz y Picazo.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

A propuesta de la presidencia, se acuerda celebrar, como es costumbre, y con cargo á su crédito presupuestado, el aniversario del *Día de la Cruz*, invitando al pueblo á la procesión cívico-religiosa. En el precedente acuerdo votaron todos á favor, excepto el concejal don Victoriano Muñoz, que lo hizo en contra.

También hizo constar la presidencia que en la sesión anterior se le concedió á la señora Viuda de D. Casimiro Rubio la cantidad de 600 pesetas como pensión, basándose en que el sueldo que el Sr. Rubio disfrutaba era de 2.000 pesetas; pero como resulta que la cantidad máxima que dicho señor llegó á percibir fueron 1.500, se acuerda quede reducida dicha pensión á la cantidad anual de 500 pesetas.

Acuerda mostrarse parte en el sumario que se instruye por usurpación de terreno en Veiguillas de Tajo.

Se aprueban varias cuentas. Como en instancia pide Julián Molina, se acuerda concederle asistencia gratuita de médico y botica.

Adoptado el precedente acuerdo, compareció en el Salón el concejal Sr. Gómez Madina, y forma parte en los acuerdos sucesivos.

Según solicitan en instancia, se acuerda conceder aprovechamiento de aguas para usos domésticos á D. Manuel Nuño, en una casa de la calle del Colegio, y á D.ª María Cencerrero, en otra de la calle de Fray Luis de León.

La presidencia dió cuenta de las infructuosas gestiones llevadas á cabo con el Comercio, procurando contribuya al mayor esplendor de las fiestas de San Julián. El Sr. Navalón indica que en vista de la actitud del Comercio, lo viable es la supresión de festejos, y que el Ayuntamiento subvencione á los empresarios de la corrida de toros, acordando el Ayuntamiento nombrar una Comisión para que siga las gestiones con el Comercio y se encargue de la confección del programa, quedando nombrados el alcalde y los concejales Blasco, Muñoz y Picazo.

Se aprueban varias cuentas. Visto el oficio del director del Laboratorio, acuerda por unanimidad el Ayuntamiento que se adquieran hipoclorito de calcio y formol, para las desinfecciones que aquella dependencia verifique.

De la distribución de fondos que propone la Alcaldía, para el mes actual, queda el Ayuntamiento enterado, acordando aprobarla.

Acuerda proceder á la ocupación de la parcela número 24 de la Travesía de la Cruz, y que el valor fijado y aceptado se pague con cargo al crédito que para expropiaciones no concretadas existe en el art. 96 del capítulo 9.º del vigente presupuesto.

Quedó conforme el Ayuntamiento de la liquidación por especáculos del mes anterior, correspondiendo por ella un ingreso para el Ayuntamiento de 10,28 ptas.

Propuesto por la presidencia, se acuerda instalar un foco de luz en el alumbrado público, frente á la casa número 21 de la calle de D. Fermín Caballero.

Como en instancia pide D. Vicente Pardo, se acuerda variar la acometida, verificándola en la tubería del lado derecho de la calle de D. Fermín Caballero, para aprovechamiento de aguas en la fábrica que representa.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Por esos pueblos

Puebla del Salvador. Ha contraído matrimonio la bella y distinguida señorita Bertusa García Bono, hija del magistrado que fué de esta Audiencia, D. Miguel, con el ilustrado médico de dicho pueblo, D. Elias Martínez. Los recién casados, á quien deseamos inacabable luna de miel, salieron para Valencia, Barcelona y San Sebastián.

Cañizares. Encarnación López Sáiz cenó de menos en su domicilio unas pesetas que guardaba en un arca, por lo que puso el hecho en conocimiento de la Guardia civil, quienes detuvieron como autora del hurto á la vecina de la misma localidad, Francisca Fuero Gómez, de 27 años, soltera, quien manifestó que por una ventana penetró en la casa mencionada, apoderándose de la cantidad que se le acusa, por lo que, con el correspondiente atestado, paso á disposición de la autoridad.

Honrubia. Por encontrarse pastando 56 reses lanares, en unas fincas, propiedad de D. Francisco Bautista, ha sido denunciado al Juzgado Fermín Laserna Ferrer, que las conducía.

Por arrancar matas de patata de una finca, propiedad del vecino Julián Gabaldón Carretero, fueron detenidos los jóvenes Juan José Buedo y Santiago Roman.

Vara de Rey. Benigno Serrano Vara, de 48 años, guarda particular jurado de D.ª Pilar Sandoval, y Antonio García Araque, de 30 años y guarda municipal de dicho pueblo, cuestionaron por antiguos resentimientos del oficio, y echando mano á las carabinas que llevaban, dispararon mutuamente, resultando ambos con heridas, producidas por los perdigones, de pronóstico reservado, por lo que fueron puestos á disposición del Juzgado con el correspondiente atestado.

Valverde. Mariano Caballero Jiménez, natural de Zaragoza, denunció al vecino de dicho pueblo, Pedro López Luiz, de oficio yesero, por haberle amenazado de muerte al reprender á un hijo de éste, que, montado en un borrico, estuvo á punto de atropellarle.

Huete. En el vestíbulo de esta estación férrea, promovieron una regular disputa los vecinos Ignacio Carrillo y Marcos Delgado, casados y mayores de edad, dándose de bofetadas mutuamente, resultando ambos con arañazos en la cara, evitando, la inmediata intervención de la pareja de escolta, que la riña alcanzase mayores proporciones.

Olmédilla de Eliz. Daniel Torrijos Egido, de oficio partor, sostenía relaciones amorosas con Agustina Torrijos, de 24 años, los cuales se vieron un tanto relajados por disgustos graves, que impulsaron al Daniel una odiosa venganza, que realizó intriéndole á su amada cuatro tremendas puñaladas, con un cuchillo, después de haberle disparado dos tiros de pistola que hicieron blanco.

El agresor huyó, siendo detenido al día siguiente en Priego, en el momento que con toda tranquilidad estaba almorzando en la taberna de Rufino Ocaña, siéndole ocupadas dichas armas.

Belmonte. En el coche correo de ésta á Socuellamos, se produjo un pequeño incendio que pudo ser sofocado sin más consecuencia que el suato consiguiente, sin que la correspondencia sufriera deterioro.

Chillarón. Comunica el alcalde que en el kilómetro 142 fué arrollado por el tren ascendente número 20 un hombre que fué encontrado cadáver en la vía férrea, sin que se puedan precisar las causas del accidente.

Información

Noticias, gacetas y reclamos

Ayer dejó de existir el maestro de las escuelas nacionales D. Manuel Pez, víctima de penosa enfermedad. A su familia de Alcalá de la Vega y Salvacastela, enviamos nuestro sentido pésame. El Anadé militaba en el lado de enfrente de nuestros ideales. Que la tierra le sea breve y florezca en sus tres labios una oración.

Errata. Desentendible. En el primer

verso del segundo cuarteto, donde dice voto, léase, reto. Sección Cómica.

—El día 18, á las cinco de la tarde, se reunió en el edificio del Almudi la junta general de la Sociedad Cooperativa Cívico-Militar, con el fin de dar cuenta de la liquidación general practicada por la Junta directiva y tomar acuerdos de importancia relacionados con la disolución de la misma.

—Acompañado de su hijo Alfonso se encuentra en ésta, pasando unos días, el pundonoroso teniente coronel del Regimiento de Africa, D. Carlos Cos-Gayón, hermano de nuestro particular amigo D. Fernando.

—Ha visitado nuestra población, viniendo en automóvil, desde Madrid, D. Juan Ibarra, teniente de Húsares.

—Ha tomado posesión del cargo de abogado fiscal, el señor García Alós.

—Tras de corta estancia en ésta, han marchado los nuevos oficiales D. José y D. Anselmo López García, sobrinos del oficial de este Gobierno y buen amigo, D. Adalberto García.

—Ha regresado á Solera el concejal de este Ayuntamiento, D. José Gómez Madina.

—Para Madrid ha salido D. Angel Panadero, quien regresó de Minglanilla en el automóvil de su propiedad, acompañado de su hermano y hermano político, D. Gumersindo Panadero y D. Manuel Pérez, alcalde de la Jara.

—Para Oviedo ha marchado la distinguida señorita Mariana Moreno, hermana del alcalde.

—Con objeto de pasar una temporada, ha llegado de Zaragoza el fiscal de aquella Audiencia D. Manuel Izquierdo.

—Desde Barcelona y en un precioso auto, de reciente adquisición, ha llegado D. Santos Morales, hijo del conocido industrial D. Agapito.

—Para Villarejo del Espartal, donde pasará el verano, marchará el rico propietario D. Agustín Salinas.

—A su propia instancia ha sido trasladado á Valladolid el fiscal de esta Audiencia D. Francisco Salgado.

—El jueves próximo quedará abierta al público la bien montada y elegante instalación fotográfica, que nuestro compañero de la promesa gráfica de Madrid, D. Ramón Sanz, ha establecido en la calle de Mariano Catalina, 17, planta baja.

—Con objeto de hacer los trabajos de modernización del mapa militar itinerario de España, hoja núm. 46, han llegado procedentes de Madrid una sección, perteneciente á la Brigada Obrero Topográfica de Estado Mayor, al mando del comandante del mismo Cuerpo, don Gregorio Crehuet y López de Hoyos.

—Para celebrar el primer aniversario de la fundación de la Sociedad obrera La Aurora, ha organizado un mitin público para el próximo domingo, en el local del juego de pelota, á las cuatro y media de la tarde, en el que harán uso de la palabra los compañeros Mariano Galán y Modesto Pereira, pertenecientes á la Federación de Obreros en Madera, de Madrid.

—Hemos tenido el gusto de saludar á nuestros queridos amigos de Landete D. Francisco Marín, juez municipal, y á D. Daniel García, secretario del Ayuntamiento.

—Muy en breve debutará en la plaza de toros una gran compañía de circo, procedente de las mejores pistas de las grandes capitales.

—Don Leopoldo Picazo se encuentra en sus posesiones de la dehesa de San Ramón.

—Felicitamos á nuestro particular amigo D. Francisco Meler por haber jurado el cargo de procurador.

—Don Manuel Bellido y D. Fernando Aguilera, ingenieros encargados de hacer el proyecto del directo Madrid-Valencia, han permanecido varios días en ésta, haciendo trabajos de campo.

Sección

policíaca

Ha sido descubierta la autora de la sustracción de 141 pesetas á María Gasca Ribón.

La Dña. Victoria Paragarray y es autora de varias fotografías.

riñadas en Cañete, Salvacañete y Sacedocillo.

—Por haber apedreado á tres señores que paseaban en barca por el Recreo Peral, han sido denunciados al Juzgado municipal cuatro jóvenes de esta capital.

—Por cometer faltas contra la moral, han ingresado en la Cárcel á cumplir quince días de arresto, seis gitanos.

CRÓNICA MÉDICA

La lógica terapéutica

Dado que la superproducción de ácido úrico, cualquiera que sea su causa, es el caso y el síntoma de una multitud de enfermedades y miserias—gota, reumatismo, arterioesclerosis, cólicos, jaquecas, obesidad, dermatosis, neuralgias, congestiones, etc.—, conocidas con el nombre genérico de artrismo, es lógico, para poner remedio eficaz, empezar por cortar esta superproducción nefasta, eliminando sistemáticamente el exceso.

Y, como el ácido úrico y sus compuestos son insolubles, el fin del fin debe consistir en ponerlos en presencia de toda substancia que forme con ellos sales solubles, cuya expulsión sea fácil, cualquiera que sea el órgano donde se aloje.

Estas substancias disolventes no faltan en el arsenal terapéutico, pero es preciso saber hacer entre ellas una selección juiciosa, de manera á escoger la más ávida. Es verdad que nada es más fácil para los que conocen la PIPERACINA MIDY. En efecto, sólo la PIPERACINA MIDY puede disolver el 92 por 100 del ácido úrico, con el cual forma un urato neutro soluble en 47 veces su peso de agua. Ella sola, es igualmente capaz de atravesar el organismo sin descomponerse, permaneciendo así siempre dispuesta á desempeñar su trabajo repurgativo. Ella sola, en fin, es la que es fácilmente tolerada por los estómagos delicados, sobre los cuales no ejerce ninguna acción nociva así como ni en el corazón, riñones, ni los vasos.

La PIPERACINA MIDY es el artrismo lo que la quinina es á la fiebre.

Dr. J. DE STOL.

Á tomar: 2 cucharadas de las de café por día. DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

IMP. "LA CONQUENSE" A CARGO DE A. OLIVER

Grandes Talleres de Carpintería DE LOS ESCAMILLA Manuel Sánchez y Hermano

Calle de Colón, 20 CUENCA

La Parisiën

Este establecimiento del conocido industrial D. José Albalade, ofrece á su numerosa y distinguida clientela un inmenso surtido en camisería y confecciones, corbatería y géneros de punto; especialidad en equipos para novia, blusas para señora, confección de ropa blanca para señora y niños, y perfumería. PLAZA DE CÁNOVAS, NÚM. 2, CUENCA

La Camerana

CALDERÓN DE LA BARCA, 37

Esta casa es la única que vende el CORSE IDEAL, recto, desmontable y lavable, conocido únicamente en las grandes capitales, y extranjero por su moderna construcción, servible desde niñas hasta las señoras más gruesas y difíciles, siendo esta casa única depositaria de las mejores marcas de corsés rectos, fajas y otras formas.

CORSÉS RECTOS CON LIGAS, 3,50 IDEM FORMA ANTIGUA, 1,25

Este comercio cuenta también con grandes surtidos en camisería, ropa blanca, géneros de punto, vestidos, enaguas, camisas, calzoncillos, pantalones, matines, chambras, faldones, mantillas, gorras de cristianar, baberos, delantales nansu y otros muchos artículos.

Stores y Visillos, últimas novedades en nansu bordados.

Colchones hechos en todos los tamaños, clases únicas para esta casa.

Blusas siempre últimos modelos.

La Camerana, Calderón de la Barca, 37, Cuenca.

DOCTOR GALÍNDEZ

MÉDICO OCULISTA INFANTAS, 11, PRINCIPAL.—MADRID

José Martínez

AGENTE DE NEGOCIOS

Pronta resolución de toda clase de asuntos Hurtado de Mendoza, 4, pral.—CUENCA

MADAME ALAMAN

Leçons de Français

Calle de Colón, 8 CUENCA

Clinica del "Radium,"

DEL Dr. Casanova Dalfó

Tratamiento del CÁNCER, lupus, angiomias, nevi (manchas rojas de la piel), queloides y cicatrices deformantes, tuberculosis local, neurodermitis, eczemas y aplicaciones ginecológicas. Emisorio de gran radioactividad. Baños, inyecciones y AGUA RADIOGENADA, para la curación del REUMATISMO, artrismo, neuralgias (especialmente ciáticas), tabes, procesos inflamatorios crónicos, diatesis úrica, etcétera.

Calle de San Vicente, 151 VALENCIA

Aquí SON MAS BARATOS LOS MUEBLES que en el Hotel de Ventas

debido á que la Amuebladora de Félix Navarro los fabrica en sus talleres, donde cuenta con maquinaria moderna y personal competente, siendo todos los muebles de esta casa completamente nuevos, estando, por tanto, libre de cualquier contagio, que la compra de muebles usados puede producir, y respondiendo de su construcción y solidez.

No dejarse engañar por pomposos anuncios, y visiten esta casa.

Talleres: Puente de Palo.—Despacho: Calderón de la Barca, 18, Cuenca

BASILIO LUMBRERAS

MÉDICO-DENTISTA

Sucesor de los doctores Boniquet y Cunningham Espoz y Mina, 9, pral. Madrid.

CAMISERÍA MADRILEÑA

DE LA

VIUDA DE BERNABÉ BOX

Gran surtido en camisas, trajes de punto para señoras y caballeros, guantes, chalinás, pañuelos de seda y demás artículos propios del ramo.

Economía y prontitud en los encargos.

Antigua Relojería de A. Reueneo



Calderón de la Barca, 35.—CUENCA

CASA FUNDADA en 1855

Especialidad en relojes de pared, bolsillo y despertadores.

Composturas á precios económicos.

Consultorio Jurídico-Mercantil

Abogado Director: CÉSAR HUERTA

Reclamaciones económico-administrativas. Pleitos y asuntos eclesiásticos, civiles, penales, mercantiles y contencioso-administrativos.—Quiebras y suspensiones de pagos.—Testamentarías y abintestatos.—Igualatorio jurídico. Cumplimiento de exhortos.—Consultas.—Redacción de documentos privados (Honorarios fijados de antemano y con moderación).—Horas de consulta: de ocho á nueve y de una á cuatro.

Calle de Don Fermín Caballero, 21, 2.º CUENCA

Núcleo-Ferrol

MONTERO

Ultimo adelanto de la ciencia.

Medicación científica y razonada.

Tónico. Potencial. Reconstituyente.

A base de arsénico

y hierro asimilable.

Esta preparación está recomendada por todas las eminencias médicas, como única preparación para combatir la Neurastenia, Debilidad, Anemia, Enflaquecimiento, Catarros crónicos, Inapetencia, Convalecencias, etc., y todas cuantas enfermedades causen depresión en el organismo. Aumenta el apetito y peso, desaparece la fatiga, evita los vértigos (mareos), favorece la digestión, reaparece la alegría en el espíritu, da Fuerza, Energía y Vida. Es el reconstituyente por excelencia y el tónico más poderoso conocido hasta hoy.

De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de España y en la de su autor, Farmacia Moderna de Montero, Cuenca.

DEPÓSITOS

Madrid: Sres. Martín y Durán, Pérez Martín y Comp.ª y Dr. Tortosa, Barquillo, 17, Farmacia.—Aranjuez: D. Abelardo Montero, Farmacia y Droguería.—Toledo: D. José María de los Santos y D. Gregorio Lozano, Farmacéuticos.—Zaragoza: Sra. Vda. de Armissen, Farmacia.—Albacete: Centro Farmacéutico.—Cartagena: Sres. Alvarez Hermanos, Droguería.—Puertollano: D. Vicente Gimeno, Droguería.—Valencia: D. A. Sala, Farmacia Colón.—Ciudad Real: D. Rafael Lamano, Farmacia.—Salamanca: D. Juan José Villalobos, Farmacia.—Granada: D. José D. Zambrano, Farmacia.—Segovia: D. Francisco María Marcos, Farmacia.

Balneario de Santa Teresa.-Ávila

El mejor Sanatorio de verano

Clima de altura, 1.236 metros y el más seco de la Península. Aguas radio-azodas. bicarbonatado-litínicas. Aparatos respiratorio y digestivo, anemia, artrismo, &c. Servicio completo de Hidroterapia. Hotel de primer orden. Luz eléctrica y timbres en todas las habitaciones. Salón de recreo con teatro. Salas de billar y tresillo. Extensos jardines y pinares. Coches de la casa á todos los trenes del día y particulares, previo aviso á todas horas.

Temporada 20 de junio á 20 de septiembre

Se envía gratis folleto ilustrado

LA MUNDIAL

Sociedad Anónima de Seguros

Domicilio Social: Zorrilla, 11

Autorizada por RR. OO. de 8 de Julio de 1909 y 1.º Abril de 1912

Seguros mutuos de vida, supervivencia, previsión y ahorro.

Seguros de ganados, robo, hurto extraviado, muerte é inutilización.

Jefe Sucursal de Murcia, Albacete, Cuenca

Don Enrique Lorente Andrés, Calle de Isaac Peral, 5.—ALBACETE

En Cuenca: D. Matías González Espejo, Plaza Mayor, núm. 7

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros.

LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

Los pagos efectuados al tenedor de póliza desde 1859 hasta 31 de diciembre de 1913, suman

Pesetas oro. 4.799.545.931,95

Las reservas españolas en 31 de diciembre de 1913, ascendían á

Pesetas. 41.108.411,00

Agente en Cuenca: D. César Huerta.—Fermín Caballero, 21, 2.º

(Datos autorizados por la Comisaría de Seguros).

COLEGIO DE SAN CARLOS

1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

Mariano Catalina, 60

Preparación para ingreso en el Instituto y Escuela Normal.—Repaso de asignaturas de ambos centros durante todo el verano.—Clases especiales de Francés y Matemáticas.—Métodos pedagógicos modernos.

De la dirección moral y religiosa está encargado un ilustrado sacerdote.—La correspondencia al director, don Lorenzo Fernández Calderón.—CUENCA.

CASA PICAZO

CUENCA

VERANO 1915

Recibido el surtido de la actual temporada

Tejidos, Novedades, Confecciones, Pañería, Camisería, Sombrerería y otras varias secciones.

Sastrería á la medida

Cortador de primer orden

La Casa más importante, de más existencias, y la más barata.

Visitadla para admirar sus surtidos y comparar sus precios.

CASA PICAZO.—CUENCA

JUAN CORRECHER

MADERAS DE CUENCA PARA CONSTRUCCIÓN Y CAJAS-ENVASES

TRAYESAS DEL FERROCARRIL, POSTES

SERRERÍAS MECÁNICAS Y ALMACENENES

MADRID
Paseo de las Yserias, 9

ARANJUEZ
Junto a la Estación del ferrocarril

CUENCA
Junto a la Estación del ferrocarril

OFICINAS: BLANCA DE NAVARRA, 5. MADRID TELÉFONO 296

ANIS DEL MONO

Vloento Bosch.--Badalona

LA ESTRELLA

Sociedad anónima de Seguros genuinamente Española.
Domicilio social: Madrid, Espos y Mina, 6

CAPITAL DESEMBOLSADO: PTAS. 5.000.000

LA ESTRELLA tiene constituido el depósito que exige la ley, Seguros contra incendios. Seguros sobre la vida. Seguros de transportes marítimos. Seguros de transportes terrestres. Seguros de rentas vitalicias inmediatas. Seguros contra incendio de la cochera. Seguros de paquetes postales. Seguros de rentas vitalicias diferidas.

BANQUEROS: Banco Hispano Americano.—Banco de España.—Banco de Gijón.—Banco Asturiano de Industria y Comercio.—Banco Español del Río de la Plata.—Representante en todas las capitales y pueblos importantes de España.

Aprobado y autorizado por la Comisaría general de Seguros con fecha 5 de Mayo de 1911.

SUBDIRECTOR EN GUADALAJARA Y CUENCA

D. Francisco B. de Quirós.—Madrid, 14, principal, Guadalupe.

Representante en Cuenca, D. Enrique Fernández Heras.—Calle de la Barca, 18.

CÉSAR CAMPOS CORRAL

DENTISTA

Consultas de 10 de la mañana a 5 de la tarde
FRAY LUIS DE LEÓN, 24 (ANTES AGUA).—CUENCA

Colegio de San Juan Bautista

TRAVESÍA DE LA CRUZ, 6 (CALLE DE COLÓN)

DIRECTOR

DON RAFAEL VÉLEZ

SOLER E HIJO

FOTÓGRAFO

Mariano Catalina, 30.—CUENCA

Confitería y Pastelería

EL BUEN GUSTO

Calderón de la Barca, 21.—CUENCA

Gran surtido en todos los artículos propios del ramo.

Carne de membrillo, á 0,50 y 1 peseta molde.

JOSE GARCIA DIAZ

ZARAGOZA

Telas metálicas, cribas, alambrados, espinos artificiales.

Piedras de molino de La Ferté y de La Dordoña.

Todas las máquinas modernas para la industria harinera. Sedas, piquetas, macetas, martillos, chapas, correas de todas clases, aceites de engrase, cabos de algodón.

Máquinas agrícolas, arados, trillos, aventadoras, prensas para uva, de paja y de heno.

Se dan plazos largos para los pagos

SE MANDAN CATALOGOS

Telégrafos, Penales,

Estadística, Correos y Magisterio

Preparación completa para las próximas oposiciones, por profesores competentes y acreditados.

Próximas las convocatorias á las oposiciones de Telégrafos, Penales, Estadística, Correos y Magisterio, y con el fin de satisfacer la necesidad sentida en esta capital y su provincia de tener medios fáciles y económicos para hacer una preparación completa los aspirantes de ambos sexos, se han unido varios profesores especiales en dichas materias y muy acreditados por sus muchos años de experiencia y han establecido un preparatorio con toda clase de garantías para los padres, encargados y para los opositores.

En él encontrarán, las personas que lo necesiten, grandes ventajas y facilidades, incluso internado para los alumnos.

Las clases serán generales y especiales, y los precios, muy económicos, serán con arreglo al tiempo de preparación y á las condiciones de los alumnos.

Andrés de Cabrera, núm. 5, Cuenca

MÉDICO ESPECIALISTA

Dr. J. CAMPOS, médico-director del Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño, especialista en tratamientos mecanoterápicos, no operatorios, contra las HERNIAS, DESCENSOS DE LA MATRIZ, VIENTRES VOLUMINOSOS, DESVIACIONES DEL TRONCO, PIERNAS ó BRAZOS, TUMORES BLANCOS y toda clase de deformidades, visitará Tarancón el día 21 de cada mes, recibiendo consulta, de una á tres en el

HOTEL BARRIOS

Consultas en Madrid, todos los días no festivos, de dos á cuatro, en su Instituto, Montera, núm. 38, 1.º

Real Balneario de Solán de Cabras

Temporada oficial de 15 junio á 15 septiembre

¡NUEVOS ARRENDATARIOS!

Señores Meñaca y Urcelay

Las mejores aguas contra los catarros vesicales, cistitis crónica, litiasis fosfórica, leucorrea, vaginismo, endocervicitis, foliculosis endocervicitis, dispepsias, gastralgias, nefritis y reuma.

Sitios pintorescos, temperatura deliciosa. Gran confort. Servicio de carruajes. Cocina francesa y española.

TARIFA DE PRECIOS OFICIAL
CASA PRINCIPAL

	Ptas.	Cts.
Especiales con cama por cada día y una sola persona.	2,50	
Idem con dos camas.	4,00	
Idem con tres.	5,50	
Cuarto de segunda con una cama por cada día y una sola persona.	1,50	
Idem con dos camas.	2,50	
Idem con tres camas.	3,50	

TARIFA DE BAÑOS

Baño especial.	2,00
Idem á la temperatura de las aguas, cada uno.	1,25
Idem caliente.	1,50
Idem calientes en especiales.	2,00
Ducha á la temperatura de las aguas.	1,50
Idem caliente.	1,75
Agua bebida en la temporada.	2,50
Derechos de bañero por temporada y bañista.	1,50
Bañistas que no se den de alta antes de adelantar, los derechos de agua, serán.	5,00

SERVICIO DE FONDA

Comedor de 1.º	5,50
Idem de 2.º	4,00
Servido en la habitación del bañista.	6,00

Los que deseen comer por su cuenta, guiándose en la casa de arriba, pagando por los servicios de mesa y cocina, 0,25 por persona.

Destinatio de Cuenca á Madrid

ELÍAS DOLZ

Participa á su numerosa clientela, que recibe encargos en Cuenca, calle de D. Mariano Catalina, 48, portería de D. Pedro Montero, y en Madrid, calle de Santa Isabel, 8.

Salidas de Cuenca: martes, jueves y sábados, y de Madrid: lunes, miércoles y viernes.

CASA DE HUÉSPEDES

JULIÁN LÓPEZ MOLINA

Trato esmerado.—Hermosas habitaciones. Precios económicos.—Sitio céntrico.

CALLE DEL AGUA, 29.—CUENCA

SASTRERÍA

Mariano Martí Ramos

CALDERÓN DE LA BARCA, 21, 1.º.—CUENCA

La primera casa en Sastrería, como lo prueba el que cada día es más favorecida por el público, tanto de la capital como de la provincia, pues su corte y confección, puramente estilo inglés, hacen que compita con las mejores de Madrid, y su clientela, escogida y elegante, así lo exige.

El que desee un traje de irreprochable corte, tanto de Americana de Smoking Chaquet, Levita, Frac de Sport, como Gabanes, Pellizas y cualquier prenda especial, que honre con su visita la

Sastrería de M. Martí

LA CATALANA

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS
A PRIMA FIJA.—FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por Real orden del Ministerio de Fomento, de fecha 8 de julio de 1909.

GARANTÍAS

Capital Social Suscrito.	5.000.000,00	Pesetas.
Id. id. Desembolsado.	1.500.000,00	id.
Reserva Estatutaria.	1.000.000,00	id.
Id. id. Técnicas y de garantía.	1.984.368,38	id.
Primas del último ejercicio.	3.409.774,75	id.
Siniestros satisfechos hasta la fecha.	16.295.206,14	id.

Domicilio Social: Rambla de Cataluña, 15, y Cortes, 624.—BARCELONA

SUB-DIRECCIÓN EN CUENCA

José Echavarría, Herreros, 21

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 marzo de 1914

Sombrerería de las tres BBB

DE LA

Viuda de Antonio Blasco

Esta SOMBRERERÍA que tan renombrada fama tiene por lo esmerado de sus artículos y sus bajos precios, comunica á sus clientes, y al público en general, que ha recibido un inmenso surtido en artículos de temporada.

GRABADOR DE MODA

F. SIERRA

MONTERA, 38.—MADRID

Es la casa que fabrica los mejores rótulos en esmalte, sellos de caucho y metal y grabados de todas clases, siendo todos sus artículos de primera calidad é inmejorable resultado.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS
CAPITAL SOCIAL

12.000.000 de pesetas efectivas

completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 51 años de existencia.
Seguros Sobre la vida.—Seguros contra incendios.
Sub-director en Cuenca: ANTONIO LEAL.
Oficinas: Calle de D. Mariano Catalina, 38.



A EQUITATIVA

Dos Estados Unidos de Brazil

SOCIEDAD MUTUA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

Domicilio social en Rio Janeiro: Avenida Rio Branco, número 125.—Seguros de vida de todas clases.—Pólizas con sorteo semestral en metálico.

Dirección general para España: Calle de Alcalá, número 73.—MADRID.

Representación las provincias de Cuenca y Toledo:

Calle del Peso, núm. 4.—CUENCA